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平成２８年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考

1 1 H28.11.8 （火） 相互台公民館 水道
仙台市に比べ、水道料金が高い。
また下水道料金の見直しは。

県内の市で7番目位に位置している。
今回の改定は水道料金のみです。 　

2 1 H28.11.8 （火） 相互台公民館 震災復興

復興計画の一部変更について、閖上に戻れない方の
心情を考えて、早く意見を集約し進めて欲しい。

現計画の中でも論議された問題である。早期復興に影
響するのではないかとの意見が多く、まだ説明を受けた
だけで、再度詳しい説明を受けます。

　

3 1 H28.11.8 （火） 相互台公民館 震災復興

提案者を選ばず、面子にこだわる事なく、協力するとこ
ろは協力する姿勢が大切では。

ご指摘の通り。議案に対し率直な意見を述べるのが議
員の役割。議員それぞれが論議し判断していきます。 　

4 1 H28.11.8 （火） 相互台公民館 震災復興

復興は遅れているのでは。
西部地域の問題も山積であるが、復興を優先に考え
ているので、一刻も早く進めて欲しい。

2,000世帯の合意形成に時間がかかった事は否めない
が、決して遅れてはいない。災害公営住宅の平成30年
12月完成をしっかりと見守ります。

　

5 1 H28.11.8 （火） 相互台公民館 議会

地方議会の政務活動費の使い方が問題となっている
が、名取市議会の状況は。

名取市議会の政務活動費は、一人月12,000円が、会
派に支給。名取市議会は、議会改革の中で、住民より
信頼される議員となるため、論議を重ねており、公金の
使途は明確にしております。

　

6 1 H28.11.8 （火） 相互台公民館 公民館

公民館運営について
今後は民営化になるのか。
市内１１か所ある公民館の運営は一律でなくてもいい
のでは。

現在、民営化の予定や計画は聞いていない。「公民館
あり方検討委員会」や「ワークショップ」が開催され、結
果は平成29年度中にまとめられる。
地域の特性を活かした活動を期待しております。

　

7 1 H28.11.8 （火） 相互台公民館 図書館
新図書館は、多賀城のように業務委託しないのか。
また、現図書館の跡地利用は。

名取市の直営で管理。
跡地は、郷土歴史資料館として活用する事を検討中で
す。

　

8 1 H28.11.8 （火） 相互台公民館 道路

大沢地区の市道拡幅工事
全体で約７００ｍあるが、今年は４４ｍのみ。スピード
アップを望む。

土木課に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ

9 1 H28.11.8 （火） 相互台公民館 まちづくり

地域資源（農産物、海産物、文化遺産、文化の継承
など）をもっと上手くPRすべきではないか。

特産物のPRは商工会やJAと連携をとり推進を図ってい
る。
歴史や文化の宝庫であることから、空港民営化などとあ
わせ、工夫をしていきます。

　

期　　　日
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平成２８年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

10 1 H28.11.8 （火） 相互台公民館 広報

不審者情報や地域の高齢化に伴い、認知症徘徊の
行方不明者情報、熊の出没など瞬時に伝わる手段
に、なとラジや防災ラジオを活用できないか。

ご意見を踏まえ、これらの情報発信に向けた検討を、
「コミュニティＦＭなとり」と進めて参ります。

総務課回答

11 1 H28.11.8 （火） 相互台公民館 土木

除雪対策を考えて欲しい。歩道用除雪機での除雪は
出来ないのか。

土木課に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ

12 1 H28.11.8 （火）
旧視聴覚
センター

使用料・手数
料

利用料・手数料の値上げは、利用者が多いので値上
げするのか。値上げにより施設などは利用者減につな
がるのでは。

受益者負担の公平性など考慮。改定までの経緯とし
て、過去手数料については平成5年、使用料については
平成10年に改定して以来大きな見直しを行っていな
かった。人件費や物件費のコストを計算式に当てはめ、
その上で近隣自治体のとのバランスも図っております。

　

13 1 H28.11.8 （火）
旧視聴覚
センター

使用料・手数
料

使用料・手数料改定にあたり参考とした近隣6自治体
とはどこか。

名取市文化会館については、岩沼市、多賀城市、仙台
市の３市、６施設（岩沼市民会館、多賀城市民会館、
仙台市民会館、イズミティ２１、日立システムズホール
仙台、太白区文化センター）を参考としました。(６自治
体ではなく、６施設を参考としました）

政策企画課
回答

14 1 H28.11.8 （火）
旧視聴覚
センター

使用料・手数
料

施設ごとの利用状況は。 文化会館、市民体育館、自転車駐輪場など、年毎に大
幅な変動はなく、概ね一定しております。 　

15 1 H28.11.8 （火）
旧視聴覚
センター

使用料・手数
料

施設は市民のみならず、周辺地域からの利用者拡大
に向けた料金設定にしてはどうか。
値上げ以降の動向を検証すべき。

政策企画課に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ

16 1 H28.11.8 （火）
旧視聴覚
センター

道路

数年前の懇談会で質問した回答が無かった（西中田
からサッポロビール前沿線の測量について）

土木課に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ

17 1 H28.11.8 （火）
旧視聴覚
センター

議会

議会を傍聴したが休憩が多い。議員の切込みが足りな
い。

ご意見として承ります。
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№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

18 1 H28.11.8 （火）
旧視聴覚
センター

震災復興

復興の遅れの原因は。閖上の復興計画見直し案に反
対しているとしたなら、閖上に戻れない方の居住権の
阻害では。閖上に住む人口縮小の心配で反対してい
るのではないのか。まちが出来たなら住む人は増える
はず。

これまで、約5,000人の方々の合意形成を図ることが出
来なかった。
内陸部への住宅建設については、現段階で一回の説
明を受けただけ。再度１１月14日に協議会を開催し、修
正案が示されます。

　

19 1 H28.11.8 （火）
旧視聴覚
センター

まちづくり

駅前再開発ビルに駐車場が少ないのでは。 スペースの関係上、集合住宅用５４台分、公民館・図
書館用４８台分の合計１０２台の確保となった。公民館
等の行事の際は、一時的に市有地を駐車場に利用しま
す。

　

20 1 H28.11.8 （火）
旧視聴覚
センター

まちづくり

公民館・図書館は平成３０年５月の完成とあるが、期
限は守って欲しい。

生涯学習課に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ

21 1 H28.11.8 （火）
旧視聴覚
センター

まちづくり
駅前再開発ビルにATMは入るのか。 復興部増田復興再開発推進室に意見・提言として申し

入れます。 市に申し入れ

22 1 H28.11.8 （火）
旧視聴覚
センター

まちづくり

周辺地域から多くの利用者が来るような図書館にして
欲しい。進み具合などは、新聞報道で初めて見る事が
多い。

図書館建設に当たっては、ライブラリーミーティング等を
開催し、市民の声を反映している。進捗状況などは、広
報なとりなどで、随時お知らせしております。 　

23 1 H28.11.8 （火）
旧視聴覚
センター

まちづくり

図書館完成後の管理運営はどこが。
また、意見はどこに言えばよいのか。

名取市教育委員会です。

　

24 1 H28.11.8 （火）
旧視聴覚
センター

公民館

増田地区の社会教育が疲弊している。 平成３０年５月の公民館完成を見守り、以前同様、活発
な増田地区の生涯学習活動が再開することを期待いた
します。

　

25 1 H28.11.8 （火）
旧視聴覚
センター

市政

行政として無駄な事をやっていないか見直しを。
物をつくるのはいいが、先々の事を考えて欲しい。
（例えば増田のせせらぎ公園や、三角公園・市役所の
噴水など）

政策企画課に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ
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№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

26 1 H28.11.8 （火）
旧視聴覚
センター

防災

防災公園設置にあたり、その機能が十分ではなく、使う
立場になり考えて欲しかったが、業者やコンサルタント
の意見が強く反映されているのではないか。簡易トイレ
用テントの設置やかまどベンチ等、使い勝手が悪い。

都市計画課・増田復興再開発推進室に意見・提言とし
て申し入れます。

市に申し入れ

27 1 H28.11.8 （火）
旧視聴覚
センター

防災

防災広場は地区毎に有ってもいい施設ではないか。
一時避難場所だが、広い増田の範囲では来るのも大
変である。

増田は各地区で防災組織が立ちあがている。例えば本
町集会所も一時避難場所である。民間の会社施設など
を利用するのも一つでは。 　

28 1 H28.11.8 （火）
旧視聴覚
センター

まちづくり

名取の経済発展を考える時、起爆剤を考えているの
か。
古墳群や、熊野三社などの様な、文化財や歴史の宝
庫だが、活かしきれていないのでは。

現在、市内の歴史的資料や文化遺産の総合的な保
存・活用を目的とした「歴史文化基本構想」を策定して
おります。策定後は、既存の文化財のみならず、新たに
見出された歴史文化資源の特性を活かし、まちづくりや
地域の活性化及び観光振興の資源として活用していき
ます。なお、現在、歴史民俗資料の展示・公開や体験
学習を目的とした資料館を計画しており、整備後は、市
内全体の文化財や歴史資料、関連施設をネットワーク
でつなぐ拠点施設となります。

文化・スポーツ
課回答

29 2 H28.11.8 （火） 那智が丘公民館 震災復興

名取が丘に行きたいという被災者に手を差し伸べるの
が議員の役目である。現計画に影響を及ぼさず復興
予算の範囲内で被災者の希望をかなえてほしい。

再び協議会を開催した後に議会で審議されます。要望
を受け止めて各議員が判断します。

　

30 2 H28.11.8 （火） 那智が丘公民館 震災復興

名取が丘への復興公営住宅建設には矛盾があるとの
ことだが。

閖上以外に復興公営住宅をつくると閖上に人を集中で
きなくなり計画が成り立たない、また、復興が遅れるとい
う説明が繰り返されてきました。今回の計画変更案は、
この説明と異なっています。

　

31 2 H28.11.8 （火） 那智が丘公民館 震災復興

閖上の人口規模や１ヘクタール４０人という人口フレー
ムが満たされれば矛盾はないのでは。

復興公営住宅を33戸つくれば復興が加速化するという
のは以前の説明と違います。明確な答弁が無かったの
で１１月14日の議員協議会で話し合われます。
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№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

32 2 H28.11.8 （火） 那智が丘公民館 震災復興

閖上に帰りたくない人は何人か。把握しないと前に進ま
ないのではないか。

数を把握できていないと説明を受けました。応募条件な
ど他にもあいまいな点が多く協議会での説明は不十分
であり結論は出ていません。 　

33 2 H28.11.8 （火） 那智が丘公民館 水道

水道料金をさらに下げる余地はあるのか。 水道事業は独立会計で運営されており、自己水源の他
に県、仙台市、岩沼市から水を買っています。人口減
少でも事業を維持していける範囲で従量料金の値下げ
をしました。

　

34 2 H28.11.8 （火） 那智が丘公民館 水道
那智が丘の水道水はどこから来ているのか。 仙台市（釜房ダム）からです。

　

35 2 H28.11.8 （火） 那智が丘公民館 震災復興

歴史を考えれば閖上には津波が再び来る。二度とこな
い場所に町をつくるのが普通なのではないか。どうして
閖上にこだわるのか。

新たな未来会議から現地再建の場合でも安全は確保
できるという提言があったことや、閖上の歴史や文化を
残したいという考え方から、現地再建を行うこととしたも
のです。安全面では、津波対策として、第１次防御ライ
ンとなる海岸堤防や第２次防御ラインとなる嵩上げ道路
の整備を進めています。また、宅地の高さについては、
津波の影響を受けない高さまで嵩上げ工事を行ってい
るなど、安全性については万全を期しているところであり
ますので、ご理解願います。

復興区画
整理課回答

36 2 H28.11.8 （火） 那智が丘公民館 震災復興

閖上だけが話題となり、山手のほうは何も考えていな
い。かさ上げをせずに他のことができたのではないか。

閖上の土地区画整理区域内の嵩上げは、国費で財源を捻
出しているため、指摘のような状況には至りません。

復興調整課

37 2 H28.11.8 （火） 那智が丘公民館 教育

閖上小中一貫校にどうやって子どもたちを集め、どう
いった教育をしていくのか。少子高齢化が進む中、小
中一貫校はどうあるべきなのか、名取市全体で考えて
いくべき。

広報なとりで現在の議論の状況を報告しています。初め
ての小中一貫校なので手探りで進めています。学区の
制限撤廃など、みなさんで議論する場を提案していきま
す。

　

38 2 H28.11.8 （火） 那智が丘公民館 図書館

図書館の民営化についての考えは。 「新名取市図書館整備基本計画」で管理運営の基本
的な考え方を位置づけおります。運営の在り方として、
市民の声を活かした資料の収集や長期的視野に立った
運営が必要であり、サービスの一貫性や継続性を確保
するために、安定した運営ができる市直営としております
ので、民営化する考えはございません。

生涯学習課
回答
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39 2 H28.11.8 （火） 那智が丘公民館 教育

相互台に小中一貫校を要請したが却下された。少子
高齢化が進めば小中一貫校にならざるを得ない。閖
上以外に小中一貫校ができるのか。

議会は震災以前から提言しています。学区の見直しな
ど、これからの教育のありかたとして、小中一貫校につい
て議論していきます。 　

40 2 H28.11.8 （火） 那智が丘公民館 税金

仙台との合併について税金についてのメリットとデメリッ
トは。

仙台市の水道料は安いが、固定資産税は高い。国民
健康保険税、介護保険料は、世帯の状況によっては安
い場合もあります。市民税・県民税は名取市と同じで
す。

　

41 2 H28.11.8 （火） 那智が丘公民館 市政

岩沼は名取より人口が少ないのに総合病院等の施設
が多いのはなぜか。岩沼との合併の話はあったのか。

昔は、岩沼が名取を含む名取郡の中心であったことか
ら保健所、警察署があります。平成の大合併の時に県
から名取岩沼の合併案が示されたことがあります。 　

42 2 H28.11.8 （火） 那智が丘公民館 地域課題

区長の業務と寄付金の関係は。 市から委嘱を受けて地域の課題を集約して行政に届
け、広報など市からの配布物を配ることが区長の主な業
務です。そのほかに赤い羽根等の募金活動を各種団体
から委嘱されています。

　

43 2 H28.11.8 （火） 那智が丘公民館 交通

ゆりが丘発のバスは本数は多く、県庁・市役所まで行
く。那智が丘発は南仙台・長町までが多い。ゆりが丘発
着のバスを那智が丘経由にできないのか。

防災安全課に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ

44 2 H28.11.8 （火） 那智が丘公民館 ごみ

ごみ最終処分場の問題はどうなっているのか。 市内の処分場計画は白紙となりました。 その後、２市２
町から１カ所ずつ選定して調査をしましたが、最終処分
場問題に変化はありません。

　

45 2 H28.11.8 （火） 那智が丘公民館 ごみ

最終処分場を名取で引き受けるべき。 市長・町長で構成する管理者会の中で決めていくことで
す。市長は管理者会で話をすると答弁しています。 　

46 2 H28.11.8 （火） 那智が丘公民館 スポーツ

ナスパの問題はどう解決するのか。 費用負担の問題です。名取市が修繕して使うとなれば
名取市の負担となります。
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47 2 H28.11.8 （火） 那智が丘公民館 交通

来年７月にゆりが丘にスーパーが出店する。買い物バ
スをだせないか。

商工観光課に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ

48 2 H28.11.8 （火） 那智が丘公民館 墓地
市民墓地はどうなっているのか 小塚原で計画が進行中です。

　

49 2 H28.11.8 （火） 那智が丘公民館 公園

中央公園の上の方に高齢者のための遊具がほしい。
（ゆりが丘・みどり台にある）

都市計画課に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ

50 2 H28.11.8 （火） 那智が丘公民館 福祉

バス無料カードが１０月で使えなくなる。 なぜ期限を
つけたのか。

宮城交通がカードを廃止して新しい制度にするのために
今年だけ期限をつけたと聞いています。

　

51 2 H28.11.8 （火） 那智が丘公民館 市政

市から区長への業務委託内容とシステムおよび市か
ら公民館にくる業務のうち町内会に関係することについ
て文書で回答を。

区長の主な業務内容は、広報紙等の配付、住民からの
市に対する要望の相談などです。
公民館における町内会に関する業務は、行政区長・民
生委員の推薦依頼、衛生薬剤配布の取りまとめの依
頼、募金の取りまとめの依頼、などがあります。

総務課回答

52 2 H28.11.8 （火） 那智が丘公民館 観光

那智神社参道周辺の整備計画はあるのか。 表参道の一部を遊歩道に変更したことで補助金がつき
ました。出入り口に階段を整備する予定です。

　

53 2 H28.11.8 （火） 那智が丘公民館 教育

いじめ問題の現状は。 平成２７年度の認知件数は、中学校で６２件、小学校で
２０件となっています。
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平成２８年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

54 3 H28.11.8 （火） 下増田公民館 震災復興

名取が丘への災害公営住宅建設に対する議員それ
ぞれの意見を聞きたい。臨機応変に進めてもらいた
い。

今回の件ついては、10月21日の議員協議会で初めて
説明を受けた。我々は、この問題だけではなく、復興計
画の基本方針の一部見直し、変更という点において審
議しなければならない。基本方針の変更には、他の事
項も多く含まれている。そういう意味では、賛否あるい
は、まだ考えている途中、さまざまである。今回、3つに
班に分かれて議会懇談会を行っているが、それぞれが
行った先々で、個々の意見を述べるということについて
は、かえって混乱を招くため、現時点では控えるというこ
とを議会で申し合わせています。

　

55 3 H28.11.8 （火） 下増田公民館 議会

陳情を出すと、どのくらいで実現するのか。 陳情書は各所管の常任委員会で調査している。現地調
査を行い、執行部から聞き取りをしている。その後、議会
としてできるだけ皆様の意向に添えるよう意見を付して
いる。陳情を出したらどのくらいでというのはなかなか難し
いところです。

　

56 3 H28.11.8 （火） 下増田公民館 議会

本村上の用排水の場所がある。H25年に陳情を出して
いる。(本村上区1号線）土地改良区との関係で調整
が必要であり、H30年頃には、段取りがされるのではな
いかと言われていた。議会でも見に来てもらった。今回
また陳情を出すのでよろしくお願いしたい。

12月8日に建設経済常任員会で現地調査を行いまし
た。
本件陳情について、現状の道路幅員を確保したうえで、
道路照明の増設や道路標示による転落防止の安全対
策に取り組むこと。
事業化にあたり、拡幅の方法については沿線住民と十
分協議のうえ進めることを求めました。

建設経済常任
委員会回答

57 3 H28.11.8 （火） 下増田公民館 道路

耕野1号線の陳情を出しているが、その検討結果は。 今年度で飯野坂杉ヶ袋線が工事完了予定となってお
り、引き続き来年度から、耕谷１号線の歩道整備事業
に着手できるよう努力しております。 土木課回答

8
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平成２８年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

58 3 H28.11.8 （火） 下増田公民館 子育て

下増田幼稚園が廃園になり、私立幼稚園に入るため
に大変な労力を要する事態である。3日前から並ぶ、
前日の朝から並ぶ、夫が単身で本人が並べないと祖
父母等が交替で並ぶ、並んでも入れない、近隣住民
から文句も出る。応募、抽選にする、整理券を配るな
ど、募集する側にも工夫してもらいたい。

  市内の私立幼稚園については、指導監督等を含めた
業務の担当が宮城県となっていることから、運営等に関
して、市が直接的な関わりは持っておりません。
　なお、各園に対し、今回、住民の方から入園申し込み
に際して、このような意見をいただいたことについて、申し
伝えます。

こども支援課
回答

59 3 H28.11.8 （火） 下増田公民館 公園

公園管理について、町内会でも清掃活動を行っている
が、8，9年も経つと、特に緑道等の植栽にもいろいろと
不具合が生じている。病気や枝の伸びすぎ、木なども
枯れて、枝が落ちたりしている。毎年でなくてもいいの
で、植栽の剪定等をお願いしたい。除草については年
一回来てもらっている。

都市計画課に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ

60 3 H28.11.8 （火） 下増田公民館 公民館

下増田公民館が人口増加に対応できていない。見
合った公民館にしてもらいたい。

生涯学習課に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ

61 3 H28.11.8 （火） 下増田公民館 道路

東部道路の全線開通もあって、交通量が増えている。
東側にも防音壁を付けてほしい。

土木課に意見・提言として申し入れます。
市に申し入れ

62 1 H28.11.9 （水） ゆりが丘公民館
使用料・手数

料

使用料・手数料の値上げに伴う基本的な考え方とし
て、受益者負担というが。市民体育館などは、健康の
為に一人でも多くの人に使ってもらえるよう、安くすべ
き。利用者が離れるのでは。

18年ぶりの見直しで適正化を図ります。維持管理費、
修繕費、近隣市町村との比較。また費用負担の公平性
を確保することから見直しをしております。 　

63 1 H28.11.9 （水） ゆりが丘公民館 水道

名取市の水道料金が高いのはどのような理由からか。 他自治体と比べ決して高くはない。本市の水源は樽水
ダムのみ。大半は釜房・七ヶ宿ダムより受水購入してい
ることに起因しております。 　

9
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平成２８年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

64 1 H28.11.9 （水） ゆりが丘公民館 水道

水道料金が高いのは、土壌が軟弱な所が多く、配管
のコストが高くなるからではないのか。

水道管の布設工事は、土壌の強弱には関係なく工法は
同一であり、土壌が軟弱であっても配管コストが高くなる
ことはありません。名取市では、昭和５８年頃から計画的
に、地震災害に対応した耐震性の優れた配水管に布設
替を行っております。また、名取市の水道料金は仙台な
どと比較し、高いと思われていますが、県内１３市の中で
７番目であり、ちょうど中間に位置しています。今回、水
道料金体系を見直しし、費用を３％程度低減した内容
で、平成２９年度から実施予定としております。今後も、
安全安心な水をいつでも供給できるよう努めてまいりま
すのでご理解ご協力をお願いいたします。

水道事業所
回答

65 1 H28.11.9 （水） ゆりが丘公民館 震災復興

復興事業について。閖上に戻る人の計画人口の動向
は。

個別対応の説明や、災害公営住宅の応募状況、パブ
リックコメントを通し市は捉えている。宅地の整備が進む
につれ、少しづつ増えています。 　

66 1 H28.11.9 （水） ゆりが丘公民館 震災復興

新聞報道によると、復興計画の見直し案に反対してい
る議員が多いとあるが、閖上に戻れない人の意を汲ん
でいるのか。

決して反対しているわけではない。初めて説明を受け、
戸惑いを感じている。復興の更なる加速化が被災者の
希望と考えます。 　

67 1 H28.11.9 （水） ゆりが丘公民館 震災復興

復興の遅れについて、議員はどう考えているのか。 本市と同規模の被害を受けた自治体と比較しても決し
て遅れてはいない。被災された約5,000人の合意形成
の遅れは反省をしなければならない。 　

68 1 H28.11.9 （水） ゆりが丘公民館 生活環境

ゆりが丘入り口、のり面草刈りは年2回から1回に減り、
その上刈った草も未だに回収されず。また、公民館前
から高舘に注ぐ排水路にも刈草が落ちている。担当課
に連絡しているが、返答が無い。

都市計画課に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ

69 1 H28.11.9 （水） ゆりが丘公民館 議会

議会だよりの紙質を、県政だよりのような紙に変えても
いいのでは。企業広告を集め経費を捻出してもいいの
ではないか。

紙質をはじめ、読んでもらえる紙面づくりを、議会広報特
別委員会で検討中。企業広告は検討します。
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平成２８年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

70 1 H28.11.9 （水） ゆりが丘公民館 選挙

仙台市の選挙入場券は一家族に一枚。家族が連名
で記載されている。名取でも取り入れてはどうか。

選挙管理委員会に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ

71 1 H28.11.9 （水） ゆりが丘公民館 市政

区長制度の見直しはどうなっているのか。
区長の仕事を町内会に任せている区長もいるが問題
ではないのか。

震災により棚上げ状態となっている。町内会毎の事情も
あり、地域それぞれで決めています。

　

72 1 H28.11.9 （水） ゆりが丘公民館 防災

市から自主防災組織をつくれと言われているが、千年
に一度か、百年に一度の災害に備えるのか職員が答
えてくれない。

地域ごとの災害の想定や事情を話し合いの中から見つ
けて頂きたい。

　

73 1 H28.11.9 （水） ゆりが丘公民館 墓地

市民墓地は被災された方だけの墓地なのか。 一般市民用として、２ヘクタールを予定している。
区画数は今後決定。
被災者墓地は29年度中に着工、31年度に完成予定で
あります。

　

74 1 H28.11.9 （水） ゆりが丘公民館 市政

ゆりが丘地区は高齢化率が１８％となり、政治の空白
地帯でもある。買い物や通院問題などの救済策を市と
して早急に対応を願いたい。

介護長寿課に意見・提言として申し入れる。

市に申し入れ

75 1 H28.11.9 （水） ゆりが丘公民館 スポーツ

健康維持のためにも、室内施設だけではなく、外の施
設も充実させて欲しい。パークゴルフ場をつくって欲し
い。

一般質問でも取り上げ、話題提供を行っております。

　

76 1 H28.11.9 （水） ゆりが丘公民館 市政

商店はコンビニエンスストアぐらい。高齢化が進み外出
も不便。団地内にスーパーの誘致を。
買い物が出来る所があると、交流も生まれる。

商工観光課に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ

77 1 H28.11.9 （水） ゆりが丘公民館 福祉

少子化、一人親世帯の増加や虐待問題も増えてい
る。
新規事業で子育て支援を考える時に、親育て策も重
視して欲しい。

子ども支援課に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ

78 1 H28.11.9 （水） ゆりが丘公民館 市政
市役所職員は対応が良くない、不親切。 各種研修を行い、接遇スキル向上に努めるとともに、元

気な挨拶と丁寧な対応してまいります。 総務課回答
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平成２８年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

79 2 H28.11.9 （水） 愛島公民館 まちづくり

名取駅前再開発事業の事業経費の総額は。 約６４億円です。そのうち復興事業（効果促進）として２１
億円が国から交付されます。

　

80 2 H28.11.9 （水） 愛島公民館 まちづくり

複合ビル住居棟の賃貸料、商業施設からの収益の見
積もりの試算はしているのか。

保留床の処分（分譲）で４２億円です。価格設定はこれ
からとなります。 　

81 2 H28.11.9 （水） 愛島公民館 議会

使用料・手数料改定の採決方法は一括か個別か。 条例として１本にまとめて採決しました。本来個別に審
議し採決するところですが、一括した改定ということでま
とめて議会に提出されました。 　

82 2 H28.11.9 （水） 愛島公民館 水道

水道事業において料金改定（値下げ）後にどのくらい収
益が上がるのか、何年くらい安定していけるのか。

今後の人口変化も加味してどれだけの収益と支出にな
るかを長期間で計算をしたところ今回の値下げをしても
安定経営ができるという結果となっています。 　

83 2 H28.11.9 （水） 愛島公民館 水道

水道料金が基本料金程度で間に合う方は値下げにな
るのか。

基本料金は値上げなので水をあまり使わない方には値
上げになります。月に約９立方メートル以上使えば安くな
ります。

　

84 2 H28.11.9 （水） 愛島公民館 水道

今後水道料金の低い世帯が増えていく。生活が苦しい
市民にたいして料金値上げとなっていいのか。

今後の安定経営を維持するために、基本料金を値上げ
し従量料金を値下げすることになりました。 　

85 2 H28.11.9 （水） 愛島公民館 水道

水道管の劣化が心配だ。 水道管の耐用年数は４０年ですが、調査の結果、場所
によっては５０年、８０年耐えるところもありました。 　

86 2 H28.11.9 （水） 愛島公民館 震災復興
閖上に帰りたくない人の数は把握しているのか。 把握しておりません。

　

87 2 H28.11.9 （水） 愛島公民館 震災復興

名取が丘の復興公営住宅建設に対する議会としての
方向性は。

懇談会で意見をうかがって参考にします。

　

88 2 H28.11.9 （水） 愛島公民館 道路

トラクターから泥が道路に落ちてそのままになってい
る。泥の除去をお願いしたい。

土木課に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ
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平成２８年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

89 2 H28.11.9 （水） 愛島公民館 建設
川内沢ダム建設は遅れるのか。 当初予定より５年遅れて完成は平成３７年となります。

　

90 2 H28.11.9 （水） 愛島公民館 道路

ダム建設が先延ばしになっても道路建設は進めてほし
い。
ナスパから愛島台までの道路建設を検討してもらいた
い。

土木課に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ

91 2 H28.11.9 （水） 愛島公民館 ごみ

クリーンセンターの解体スケジュールはどうなっている
のか。

広域ごみは平成２９年度に処理組合で解体予定。スケ
ジュールは広域議会できめます。

　

92 2 H28.11.9 （水） 愛島公民館 ごみ
グラウンドを含めたクリーンセンター跡地の利用は決
まっているのか。

決まっていません。
　

93 2 H28.11.9 （水） 愛島公民館 衛生

クリーンセンター跡地からダイオキシンがでるのではな
いか。

【亘理名取共立衛生処理組合より】
名取クリーンセンター解体工事にあたり、ダイオキシン類
が付着しているごみ焼却施設及び煙突部を除染範囲と
して設定しております。除染作業としては、高圧洗浄に
よる付着物除去、液状付着物の吸引除去などの作業を
行い、工事中にダイオキシン類が外部へ流出することが
無いような作業としております。また、環境汚染対策及
び周辺環境対策として、排水設備の設置、防じん対策
の防災シート、防音対策としての囲いの設置を予定して
おります。なお、敷地境界４ヶ所でダイオキシン類調査
を実施し、基準値を下回った結果となっております。今
後、解体工事を行う際にも、同じ箇所において着工前、
工事中、着工後に土壌及び大気中のダイオキシン類調
査を行う予定です。
※名取クリーンセンターは亘理名取共立衛生処理組合
所管施設です。

クリーン対策課
回答
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平成２８年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

94 2 H28.11.9 （水） 愛島公民館 ごみ

ダイオキシンが飛散しないようクリーンセンターの建物
を覆って解体するならば工事が難しいのではないか。

【亘理名取共立衛生処理組合より】
名取クリーンセンター解体工事については、ごみ処理施
設の解体工事となりますので、有害物質等の流出防止
については万全の対策を講じる必要がありますことから、
囲いや養生、排水設備などを設けて工事を行います
が、事前順位、除染作業、建物解体といった手順で行
い、作業員の衛生管理、安全管理についても法的に順
守して工事を行います。また、工事を行う業者において
も、他のごみ処理施設解体工事の実績を有している業
者の選定を行いますので、解体工事の実施は可能とし
ております。
※名取クリーンセンターは亘理名取共立衛生処理組合
所管施設です。

クリーン対策課
回答

95 2 H28.11.9 （水） 愛島公民館 道路

農道愛島５３号線に関する陳情後の進捗状況は。 平成２８年６月補正予算により、農道愛島５３号線と市
道清水坂線の交差点一部改良工事を行いました。今
後の予定については、道路拡幅に伴う用地寄附に対す
る関係地権者の同意について最終確認を行い、全地権
者の同意が得られた場合、調査・設計及び工事に関す
る予算要望を行っていきます。

農林水産課
回答

96 2 H28.11.9 （水） 愛島公民館 広報

市民歌の歌詞や楽譜を広報にのせてはどうか。
公民館に音源を備えてはどうか。

政策企画課に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ

97 2 H28.11.9 （水） 愛島公民館 交通

なとりん号に塩手北をまわってもらえるよう申請したい。 平成３０年度に路線を変更する見直し作業中です。担
当は防災安全課です。

　

98 2 H28.11.9 （水） 愛島公民館 防災

愛島老人憩いの家を避難所として防災拠点とし防災
倉庫に非常食などの対応をしてほしい。

防災安全課に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ

99 2 H28.11.9 （水） 愛島公民館 消防

空き家からの火事が心配なので対策をしてほしい。
（北目地区）

消防署に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ
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平成２８年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

100 2 H28.11.9 （水） 愛島公民館 墓地

市民墓地はどうなっているのか。 土地の買収は終わっています。被災者墓地は平成３１
年の９月完成予定で、市民墓地の方は未定です。 　

101 2 H28.11.9 （水） 愛島公民館 教育

名取支援学校の拡大について聞きたい。 駐車場がなく送迎のとき渋滞を起こすため校舎の南側
の田んぼを県が買収して駐車場やグランドを作るという
話があります。 　

102 2 H28.11.9 （水） 愛島公民館 市政
愛島台の市有地の活用をお願いしたい。 ご意見として承ります。

　

103 2 H28.11.9 （水） 愛島公民館 スポーツ
ナスパの活用をお願いしたい。 ご意見として承ります。

　

104 2 H28.11.9 （水） 愛島公民館 医療

県の精神医療センターの移設計画は。愛島台の市有
地に誘致できないか。

白紙の状態です。

　

105 2 H28.11.9 （水） 愛島公民館 地域

県が管理する堀にがけ崩れがあり下流の沼に土砂が
流入している。県の対応を求めたいがどうすればいい
のか。

土木課にご連絡いただければ、現地確認の上、関係機
関へ連絡いたします。 土木課回答

106 2 H28.11.9 （水） 愛島公民館 生活環境

新幹線高架下の草刈りをしてほしい。カメムシが発生し
て米に交じる被害がでている。文書でJRに対応を。

土木課に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ

107 2 H28.11.9 （水）
愛島東部
仮設住宅

震災復興

公営住宅が着々と進んでいるが完成時期がずれてき
ている。戸建て90戸については、当初H29年6月だっ
たが12月に延び土地の引き渡し時期も3ヶ月延びてい
る。議員は把握しているのか。

災害公営住宅は、当初の予定通りできたところがないく
らいすべて遅れているが、細かい説明が議会にすべて
されているわけではなく個別に担当課に行って聞かない
と把握できない状況です。

　

108 2 H28.11.9 （水）
愛島東部
仮設住宅

震災復興

執行部で提案したものを議会が承認して動くものであ
り、説明されないと解らないというのが不思議である。
議会として進捗状況をチェックする形はないのか。

いつも後から報告が遅れてくる。今後遅れるような事情
があれば議会に報告するよう申し入れます。 　
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平成２８年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

109 2 H28.11.9 （水）
愛島東部
仮設住宅

震災復興

進捗状況をチェックするのが議会の責任。工程等の
チェック機能を作らなければ復興はズルズル遅れる。
引き渡し時期の遅れを電話で連絡してくるようなことが
平気で行われているが遅れると予定が立てられない。
執行部の説明を待っているのではなく、議会にはチェッ
クする仕組みと責任があるのではないか。

ご意見として承ります。

　

110 2 H28.11.9 （水）
愛島東部
仮設住宅

震災復興

土地区画整理事業配置図で中央部の東西道路は西
側最端まで抜けないのか。

子供たちが通学路として使用する緑道であり車は通行
できません。

　

111 2 H28.11.9 （水）
愛島東部
仮設住宅

震災復興

名取が丘の災害公営住宅は新聞報道では議会と紛
糾したニュアンスである。復興が遅れるので反対とする
ニュアンスの議員の考えは市民の声を聞いてか、自分
の判断なのか。

これまでの説明では閖上以外に造れば復興が遅れると
説明を受けてきた。今回市長が代わり内陸部にも建設
を公約として訴え当選され新市長の指示で、名取が丘
に33戸造る方針が示された段階です。協議会での質疑
では復興は遅れない、むしろ加速するとの説明であり、
33戸の理由や今後のスケジュールについて執行部の考
えを聞いたものであり決定ではない。

　

112 2 H28.11.9 （水）
愛島東部
仮設住宅

震災復興

再建は住民も大体目安を作り生活しており遅れないよ
うに目を光らせるのが議員たちだ。今後も時期がズル
ズルでは住民も予定が立てられない。閖上に戻りたい
人も戻れないし、戻りたくない人もいるので住民の声を
聞き市と連携して取り組んでほしい。

ご意見として承ります。

　

113 2 H28.11.9 （水）
愛島東部
仮設住宅

まちづくり

駅前再開発複合施設の生活利便施設について何社
か手を挙げているとのことだが公募をしたのか。前市長
から直接声をかけられた人もいるが公平にやってほし
い。

公共施設のテナントでありきちんとした手順を踏むと考え
ている。議会としても公平、公正であるよう取り組みま
す。 　

114 2 H28.11.9 （水）
愛島東部
仮設住宅

震災復興

なんで今さらと言う声もあるが、閖上に戻れない人、戻
りたくない人も根強くいるので33戸だけでも内陸部に造
れば希望になる。但し復興が遅れるようでは困る。

ご意見として承ります。
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平成２８年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

115 2 H28.11.9 （水）
愛島東部
仮設住宅

震災復興

2013～2014年の復興部の説明では高柳の災害公営
住宅について、下水道のキャパが100世帯分しか作れ
ないとの説明であったが、土木会社等に聞くと作る気
ならいくらでも作れると言われた。また生活利便性の良
い大曲になぜ復興住宅を造らないのか質問したのに
対し大曲地区から反対されたからとの答弁だった。昨
年度大曲の区長にこの事を確認したら一回も相談が
なかったとのこと。当時大曲地区では、市からの相談を
予想し農家の人全員を集め田んぼの提供について話
し合いを行い99%の賛成を得ていた。市の説明は嘘で
あった。閖上に住みたい人、東部道路西側に住みたい
人、どちらの町民に対しても公正、公平に住宅を造っ
てほしい。閖上町民の意思と希望を尊重してほしい。

11月１４日にもう一度協議会がある。その中で内陸部に
住みたい方に対するアンケートを実施する説明もあるよ
うです。

　

116 2 H28.11.9 （水）
愛島東部
仮設住宅

震災復興

市長が代わってまだ３ヶ月。たった３ヶ月で国や県と調
整して名取が丘への計画変更が出てきた。なぜこの５
年間それができなかったのか。

内陸部に住みたい方が多いと伺っていたので、請願にも
賛同してきたが、執行部からはできないと説明を受けて
きました。 　

117 2 H28.11.9 （水）
愛島東部
仮設住宅

地域課題

土地区画整理組合から新住所変更(11/4から)の通
知がきた。仮設にいる人はいずれ移転する人たちであ
り、中には近々移転を予定している方もいる。数か月
後にまた変更するようであれば変更手続きが煩雑で困
る人もおり議会で何とかしてほしい。

当初来年４月の予定と聞いていた。早まった理由は説
明されておりません。

　

118 2 H28.11.9 （水）
愛島東部
仮設住宅

公営住宅

家族を偽り(偽装離婚)公営住宅に安い家賃で入居し
ている方がいると聞く。入居者が増えると今後多く持ち
上がってくることであり議会としてチェックしてほしい。

復興部に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ

119 2 H28.11.9 （水）
愛島東部
仮設住宅

医療

子供の医療費助成について昨年１０月から通院費が
小学６年生まで自己負担５００円となったが、中学生ま
で無料化のところもありもう少し延長できないか。

９月議会で中学３年生まで拡充してほしいとする意見書
を議決し県知事に出しております。
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平成２８年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

120 2 H28.11.9 （水）
愛島東部
仮設住宅

医療

児童センター、保育所の土曜・休日保育料をいつでも
払えるコンビニ払いにできないか。

市のほうでは、1件あたりの手数料がコンビニだと62円に
なり、銀行の10円より高くなることから銀行払いにしてい
ます。利用者の利便性向上のためコンビニ払いも検討
するよう市へ申し入れします。

121 2 H28.11.9 （水）
愛島東部
仮設住宅

広報
ホームページの情報をもっと早く更新してほしい。 総務課・復興部に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ

122 3 H28.11.9 （水） 高舘公民館 水道

水道料金について、名取市は元々高過ぎではない
か。等

名取市は仙台市と違って、自己水源が少なく、県水
(七ヶ宿ダム）と仙台市水を買っている。特に県水の負
担が大きく、必要不必要に関わらず、契約水量も決まっ
ています。仙台市と比較して高いのはそれが理由であ
る。今回、それぞれの受水費が下がったことも値下げが
可能となった要因です。

　

123 3 H28.11.9 （水） 高舘公民館 下水道

下水道について議論はなかったのか。普及率、水洗
化率がかなり悪いと聞いている。

今回の料金改定とはリンクしていない。普及率は、H27
年度決算ベースで公共下水道事業で91.1%である。水
洗化率は、公共下水道事業で98.4%、農業集落排水事
業で97.6%となっており、決して低い数字ではない。

　

124 3 H28.11.9 （水） 高舘公民館 下水道

下水道工事について(第24号　川上準幹線築造工
事）　工事個所の変更により、自宅前を下水管が通る
ことになったが、それでも下水道区域外なのは、なぜ
か。同じ区域内で、浄化槽を入れていても、マスを入
れてもらえたところもあるが、うちはだめだった。なぜ
か。（上鹿野東36‐3）また、工事図面の間違いなの
か、簡易水道が工事により破裂するということもあっ
た。

ご意見を頂いた宅地につきましては、浄化槽による整
備地区であり、平成２２年度合併処理浄化槽の設置補
助金を交付していることからも、市が公共桝を設置する
ことができませんでした。
（※制度改正の関係上、平成２０年以前に補助金の交
付を受けた浄化槽は、市が桝を設置する妨げにはなりま
せん。）

下水管のルートにつきましては、当初、自然流下に優
位であることから選定しましたが、測量や調査の結果変
更が不可欠となり、下水道区域外ではありますが、ご意
見を頂いた宅地の側を通ることとなったものです。

ご指摘の簡易水道につきましては共有管と思われま
すが、地元の方々が整備されたため、詳細な位置が把
握できず、また埋設深７０ｃｍと浅かったことなどが原因
となったものです。

下水道課回答
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平成２８年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

125 3 H28.11.9 （水） 高舘公民館 水道

水道料金は口径によっては、値下げにならないのか 料金の違いはあるが、どの口径でも従量料金は下がっ
ています。 　

126 3 H28.11.9 （水） 高舘公民館 まちづくり

駅前再開発ビルのテナントの出店したい場合はどうす
ればいいのか。

担当課に連絡し、対応済み　窓口は鹿島建設

　

127 3 H28.11.9 （水） 高舘公民館 消防

消防団について、日頃の活動に対する感謝の念は
持っているが、現状に疑問を感じている。時代の流れ
というものもあるとは思う。後継者不足、高齢化などに
より、名前だけでもというケースもなくはない、と聞いて
いる。この地域でもずいぶん前に別の団地に永住した
息子さんがこちらの消防団に席を置いていて、実際地
域で火災が起きても出動していないという実態がある。
確かに仕事があれば仕方がないのかもしれないが、年
に何回か、訓練や慰労会に出ていさえすればいいとい
うのは、いかがなものか。しかも報酬が支払われている
となれば、なおさらのことである。時代の変化に伴って
別のあり方も検討すべきではないか。
   婦人防火クラブなどについても新興団地等ではなか
なか難しいと聞いている。もう少し地位的にも確立した
形の組織なり、資格なり、身分なりを考えていく必要が
あるのではないか。

全国的に消防団組織については、団員のサラリーマン
化が進み、なり手不足が懸念されているところです。本
市消防団においても約８０パーセントがサラリーマンであ
り、約８０名の定員不足となっております。
消防団に入団された方は、地域住民の生命の安全と生
活を守るため、訓練・研修により一定の知識・技術を身
につけ、生業の傍ら昼夜を問わず消防団活動に、ご尽
力をいただいております。
消防本部としましても団員の意欲、仕事、家庭の都合
等に配慮し、可能な範囲で消防団活動に参加できます
よう後押ししてまいりたいと考えております。今後とも市民
の皆様のご理解、ご協力をよろしくお願いします。

家庭防火を基本とした任意の消防協力団体である婦
人防火クラブを取り巻く環境は、働く女性が多くなったこ
とや、高齢化問題はもちろんのこと、人の繋がりである地
域との結びつきの希薄化なども考えられ、単位クラブを
組織するということだけにとらわれず、まずは、日頃から
自分たちの地域は、自分たちで守るという地域コミュニ
ティを作り上げておくことが大事です。
そこで、地域ごとに実情は異なると思いますが、まずは、
町内会・自主防災組織等との協働・連携をしながら、そ
の中で、女性ならではの立場、目線からも、家庭での防
火はもとより、地域の安全・安心のため、地域の住民と
一体となった活動を行って頂きたいと考えます。

消防本部
総務課回答
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平成２８年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

128 3 H28.11.9 （水） 高舘公民館 市政

スポーツ推進委員など報酬が発生する役割で年に一
度も参加しないというようなケースもあると聞く。市から
辞めてくれとはいえない。というようなケースも聞いてい
る。

（※報酬の発生する委員は全部署にわたるため、ス
ポーツ推進委員のケースを回答します）スポーツ推進
委員の年間活動については、全ての委員が事業に年数
回参加しております。その他、各公民館で行われるス
ポーツイベント等にも積極的に参加していている状況を
確認しております。

文化・スポーツ
課回答

129 3 H28.11.9 （水） 高舘公民館 道路

熊野堂柳生線について、大手町下増田線工事が終
了後と聞いているがどうなっているのか。

平成２８年度から、測量設計業務に着手しております。
平成３３年度完成を目指しております。 土木課回答

130 3 H28.11.9 （水） 高舘公民館 市政

住居表示について　高舘地区と愛島地区だけが、旧の
行政名が付いていて長い。スリム化してもらいたい。

市民課に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ

131 3 H28.11.9 （水） 高舘公民館 道路

道路標示 熊野堂から柳生方向の青い案内表示(上
下線とも）東方向に「南仙台」とあるが、そのような地名
はない。なぜ「JR南仙台駅」あるいは「柳生、西中田」
としないのか。 あるいは「名取市街」などというのも抽
象的ではないか。

国土交通省で定めている道路標識設置基準での、交
差点付近の予告案内では、方面を示す地名及び方向
を示す矢印を表示することになっております。ご指摘の
通り、「南仙台」「名取市街」は、地名ではありませんが、
方面と方向を示した経路案内となっておりますのでご了
承ください。

土木課回答

132 3 H28.11.9 （水） 高舘公民館 庁舎

市役所庁舎の一階の多目的トイレはどこにあるのか。 スペースの都合上、一般トイレと離れて、元食堂の隣の
位置になります。 　

133 3 H28.11.9 （水） 高舘公民館 道路

嵩上げトラックが通る。紹樂寺前の道、ガードレールも
なく大変危険であるが、地元議員に話しても「あんな道
路はたくさんある」と取り合ってもらえない。

市道真坂線ついて、早急な安全対策として、水路側へ
視線誘導標を設置いたしました。今後も注視していきた
いと考えております。 土木課回答

134 3 H28.11.9 （水） 高舘公民館 道路

三日町線の鳥居の所からお寺までの補修は、復興が
一段落したらと言われている。真坂線の川沿いの危険
個所には、カラーポール等を建てて対処すると聞いて
いる。予算がないと言われて、生活道路の補修、改修
が進まないがこれはいつまでか。緊急車両には対応し
てもらいたい。

市道真坂線ついて、早急な安全対策として、水路側へ
視線誘導標を設置いたしました。今後も注視していきた
いと考えております。また舗装など道路補修についてで
すが、緊急を要するものは、現地確認の上対応していき
たいと考えております。

土木課回答
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№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

135 3 H28.11.9 （水） 高舘公民館 道路

嵩上げトラックの往来も減ってはきた。ピーク時道路沿
いに住んでいる方、何箇所かに立っている誘導員の方
の粉塵による健康被害が心配である。ある議員に相談
して、何か対応する必要があるのではないかと言った
が、答えがなかった。内科専門医に聞けば、喘息や気
管支炎などの恐れはあると言われた。市としてあるい
は誘導員の委託先等で何か対策をしなかったのか。

高舘地区の土砂運搬に対する影響について、運搬開始当初
から地元住民の皆様と共に、ご指導ご協力を得ながら進めて
きた経緯があり、現在においては、山場業者を中心にトラック
の台数制限や道路清掃等の実施に努め、特に道路沿線住
民の生活になるべく支障をかけない作業を心がけておりま
す。今後においても、高舘住民の方々とコミュニケーションを
図りながら事業を進めてまいりますのでご理解願います。

復興区画
整理課回答

136 3 H28.11.9 （水） 高舘公民館 市政
熊野神社の戦没者慰霊碑のフェンスが壊れている。
なんとかならないか。

社会福祉課に意見・提言として申し入れます。
市に申し入れ

137 1 H28.11.10 （木） 堀内集会所 図書館

新図書館は他市の人も利用できるのか。 他市町村の方も利用できます。
名取市への交流人口を呼び込む起爆剤になると考えま
す。

　

138 1 H28.11.10 （木） 堀内集会所 まちづくり

駅前再開発ビルの駐車場は足りているのか。
また、建設費はどうなっているのか。

住居用５４台分、公民館・図書館用48台分を確保。
建設費は国が2/5, 県・市2/5,名取駅前地区市街地再
開発組合1/5で進めています。
平成30年5月完成予定。

　

139 1 H28.11.10 （木） 堀内集会所 震災復興

閖上の復興の進捗状況は。嵩上げの状況や人口は。 嵩上げは７７％終了。戸建て９０戸の災害公営住宅が
完成し、鍵の引き渡しを終えた。
閖上に住む方は2,000余人と予定しております。

　

140 1 H28.11.10 （木） 堀内集会所 震災復興

復興計画の見直しで、名取が丘に33戸の災害公営住
宅を建設案を認めるべき。

平成28年10月21日に初めて説明があり、戸惑いを感じ
ています。
議会に諮られるのはこれからであり、何も決まってはいな
い。
復興を更に加速させることが被災者の希望と受け止め
ています。

　

141 1 H28.11.10 （木） 堀内集会所 教育

閖上小中一貫校の周辺を中心にまちづくりを進めて
は。
また、小中一貫校が周知されていないのでは。

まちづくり協議会もあり、説明もされています。
10月19日開催の小中一貫校の説明会には約170名の
方が参加、活発な質疑がされております。 　
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142 1 H28.11.10 （木） 堀内集会所 道路

堀内～下野郷線の拡幅整備を要望する。応急的に待
避所を設けて欲しい。交通量が増えている。
11月2日６：３０～８：３０の間に768台の車が通過し
た。

待避所設置については、設置場所等の地元の合意が
大変重要と考えます。

　

143 1 H28.11.10 （木） 堀内集会所 生活環境

カメムシの発生に苦労している。農地沿いの市道とJR
沿線の草刈りを要望。高齢化が進んだため行政にお
願いしたい。
もしくは助成を。

理解は出来ますが、市内には500km以上の市道があ
り、地域のご協力なしでは立ち行かない。
引き続きご理解とご協力をお願いします。 　

144 1 H28.11.10 （木） 堀内集会所 河川
堤防の草刈りが徹底されていない。
植松～岩沼梶橋、増田川～川内沢川～五間掘

土木課に意見・提言として申し入れます。
市に申し入れ

145 1 H28.11.10 （木） 堀内集会所 下水道

公共下水道区域から外れた堀内北地区では、浄化槽
で対応。ポンプモーターの耐用年数は10年ぐらいで更
新には18万円くらいかかる。補助はできないものか。

下水道課に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ

146 1 H28.11.10 （木） 堀内集会所 医療

高額医療費還付手続きを窓口（行政）に行かなくても
出来る様に簡素化を。

保険年金課に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ

147 1 H28.11.10 （木） 堀内集会所 地域課題

新産業エリアとしてフクベイフーズ裏に工業団地を。
北側の道路は地権者の協力によって拡幅整備を行っ
た。
地域の活性化を図りたい。

農地法の問題を含め課題は多いと考えます。地域の合
意形成を図り、理解いただくことが先決では。

　

148 1 H28.11.10 （木） 堀内集会所 公民館

公民館には軽ワゴン車が一台づつあるが、しっかり稼
働しているのか。無駄ではないのか。

技師の引き上げに伴い、利用頻度は少なくなっている
が、公民館の運営に必要な備品の一つです。 　
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149 1 H28.11.10 （木） 堀内集会所 市政

区長改選時期について。
総会は例年4月5日前後に開催。3月末配達の4月1
日号広報紙等は新区長が配達である。引き継ぎ時期
の見直しを。

総会の開催日にかかわらず、旧区長の任期は３月３１
日までとなっており、新区長の任期は４月１日からとなっ
ております。そのため、３月末日配達の広報等について
は、原則旧区長が対応することになります。なお、改選
時期や引継ぎ時期の見直しは考えていません。業務の
引継ぎは、当該新旧区長の間で調整していただければ
幸いです。

総務課回答

150 2 H28.11.10 (木) 増田西公民館
使用料・手数

料

公民館使用料だけが値下げとなった理由は。これまで
取りすぎだったのではないか。

新たな算定基準に基づいて計算し直した結果、公民館
は値下げとなりました。

　

151 2 H28.11.10 （木） 増田西公民館
使用料・手数

料

ほとんどの団体は減免制度を利用していると思うが、
増田西公民館の実質的な収支は。

昨年度の実績で年間６５０万円の収入であるところ、６０
０万円ほどが減免となり、実質５０万円ほどの収入でした
（公民館長答弁）。 　

152 2 H28.11.10 (木) 増田西公民館
使用料・手数

料

減免制度とはどういうものか。 市民が登録して利用する際に使用料がかからない制度
です。 　

153 2 H28.11.10 （木） 増田西公民館 図書館

新図書館の蔵書が３０万冊になるのはいつか。 「新名取市図書館整備基本計画」でも３０万冊を目指し
ておりますが、新図書館開館時は１８万冊の蔵書になり
ます。蔵書につきましては、順次増やしていく計画です
が時期は未定です。

生涯学習課
回答

154 2 H28.11.10 (木) 増田西公民館 図書館

新図書館の計画は多賀城市立図書館を参考にしたの
か。

多賀城市立図書館を含めた全国多数の図書館を参考
にしております。 生涯学習課

回答
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155 2 H28.11.10 （木） 増田西公民館
使用料・手数

料

使用料・手数料が改定されるとのことだが、行政として
は施設を大いに利用してもらおうという姿勢であるべ
き。値上げが利用者減少の要因にはならないか。年間
利用者数や収支のバランスを市民に示した上で、値上
げを行う理由を説明すべきではないか。

使用される方が使用される分だけ負担をしていただくと
いう、受益者負担の原則に基づく考え方です。先の改定
から、手数料については５年、使用料については１０年
が経過しており、市の健全な財政をどう維持していくのか
という議論の中で決定されました。
【<（注）訂正　平成5年と平成10年に改定】

　

156 2 H28.11.10 (木) 増田西公民館
使用料・手数

料

料金改定による利用状況の変化を今後も把握した上
で、適切な料金であるかを検討してほしい。

料金は今後５年ごとに見直しを行うとの説明を受けてい
ます。

　

157 2 H28.11.10 （木） 増田西公民館
使用料・手数

料

議員は利用状況や算定基準などの数字を把握した上
で採決に臨んだのか。

議会においても、利用者減少への懸念や、小中学生の
利用は無料とする市独自の料金体系の必要性などが
質疑されましたが、最終的に賛成多数で可決されまし
た。

　

158 2 H28.11.10 (木) 増田西公民館 水道

八幡南町内で３件の水道漏水があった。定期的に漏
水の点検はできないか。

水道管の老朽化による漏水と思われます。市内全域の
水道管についてアセットマネジメントを行っております。箇
所ごとの具体的なデータの提出を求めているところで
す。

　

159 2 H28.11.10 （木） 増田西公民館 まちづくり
駅前再開発ビルの集合住宅は分譲か賃貸か。 分譲です。戸数は５４戸です。

　

160 2 H28.11.10 (木) 増田西公民館 まちづくり

駅前再開発ビルの建設により、駅前に自動車が集中
することが考えられる。道路整備をどのように計画して
いるか。

ビル周辺の道路は拡幅されます。駅西側からのアクセ
スには、建設が進んでいる陸橋（大手町下増田線）を利
用されるのがよいと思われます。

　

161 2 H28.11.10 （木） 増田西公民館 まちづくり

駅前再開発ビルの北側にある住宅の日照について考
慮した上で計画されたのか。

南側から集合住宅、公共公益施設、駐車場の順に、北
に行くほど低くなるよう配置し、太陽が最も低い時期でも
北側の住宅の日照を確保します。 　

162 2 H28.11.10 (木) 増田西公民館 図書館

新図書館に整備されるカフェは市が運営するのか。 カフェは昨年の議会懇談会で市民の方から出された提
案です。運営については未定です。
【<（注）訂正　運営については市で予定しています。】
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163 2 H28.11.10 （木） 増田西公民館
使用料・手数

料

減免制度についてイメージが湧かない。詳しく知りた
い。

公民館は、名取市民の利用であれば全額減免されます
が、商業・政治目的、民間企業等の利用の際は、館長
の判断により利用料を徴収します（公民館長答弁）。そ
れ以外の施設については、条例によって施設ごとに減
免適用資格や減免額の割合などが定められています。

　

164 2 H28.11.10 (木) 増田西公民館 震災復興

閖上に戻りたくない被災者の気持ちをくんで、内陸への
移転について考えてほしい。

内陸への住宅確保は市長の選挙公約でありますが、名
取が丘に３３戸を整備するという計画については１０月２
１日の議員協議会で初めて案を示され、場所や戸数、
入居者の基準について質疑を行いました。まだ方針が
示されたばかりであり、次の議員協議会で市の考えを詳
しく確認し、年内に議会で採決される予定です。

　

165 2 H28.11.10 （木） 増田西公民館 震災復興
名取が丘のほかに場所の案はあったのか。 他の候補地は具体的に挙げられておりません。

　

166 2 H28.11.10 (木) 増田西公民館 震災復興

閖上のまちづくりが進めば、やがて人は集まってくるの
ではないか。

まちが形成されれば他地域から人が集まることも見込ま
れます。 　

167 2 H28.11.10 （木） 増田西公民館 震災復興

名取団地は空き家が多く、もったいない。 新たな場所を造成すると時間がかかるので、市の所有
する土地として名取が丘が示されたものと思われます。

　

168 2 H28.11.10 (木) 増田西公民館 震災復興

２年前に参加した際、現地再建の市長との対決姿勢
が目立った。今回は態度が逆のように思えるが。

現地再建については、議会で一つ一つ積み上げて可決
してきました。それぞれの立場から議員としての意見を
申し上げております。 　

169 2 H28.11.10 （木） 増田西公民館 震災復興
復興事業を加速させなければならない。私たちは期待
している。

ご意見として承ります。
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170 2 H28.11.10 (木) 増田西公民館 地域課題

増田西地区は様相ががらりと変わっている。地区のこ
れからの展望を考えるにあたり、現時点でどのような課
題があると思われるか。増田川の自然災害や生物環
境、避難所・公民館の整備、信号機の設置などが挙
げられるが、市に申し入れても「検討します」から一歩
も進歩していない。地元以外の議員にも考えてもらい
たい。

ご意見として承ります。

　

171 2 H28.11.10 （木） 増田西公民館 交通

バス停の時刻表の文字が小さく、見えないという意見
がある。高齢者にも見やすい文字の大きさにすべきだ
し、夜間は電灯で照らして見やすくしてほしい。

防災安全課に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ

172 2 H28.11.10 (木) 増田西公民館 交通
名取駅西口のバス停に雨除けの屋根をかけてほしい。 土木課に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ

173 2 H28.11.10 （木） 増田西公民館 河川

高舘川上地区の農業用水路ができることで、増田川
に化学肥料を含む農業廃水が流れ込む。生態系に影
響があるのではないか。所管が分散しているので、市と
して増田川について検討を行う会議を開き、県に働き
かけてはどうか。現在２か所で水質検査が行われてい
るが、二中近くの用水路の合流点に新設してほしい。
農業廃水に関する県の条例を市もしっかり把握してほ
しい。

クリーン対策課に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ

174 2 H28.11.10 (木) 増田西公民館 地域課題

諏訪第一町内会で集会所を作ろうという話があった
が、作らない方向に変わっているようだ。西地区には拠
点となる集会所が少ないので、諏訪住宅跡地に集会
所を作るべき。

集会所については、諏訪第一・第二町内会で議論して
きました。設置する方向であることを総会でお知らせしま
した。今後チラシを作成し、お知らせいたします（諏訪第
一町内会長）。

　

175 2 H28.11.10 （木） 増田西公民館 福祉

市内４か所の老人憩いの家への助成金の額は。 平成２７年度、増田西老人憩いの家は土地代と維持管
理費として年間１５１万円、それ以外の３つの憩いの家
には維持管理費としてそれぞれ年間約３０万円支払わ
れています。
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平成２８年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

176 2 H28.11.10 (木) 増田西公民館 防災

増田西老人憩いの家でも耐震診断を行ってほしい。 介護長寿課に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ

177 2 H28.11.10 （木） 増田西公民館 交通

陸橋工事現場近くのバス停は、一中生が利用してい
る。特に下校時刻は多くの生徒が列をなして待ってい
る。道路の整備に合わせてバス停に屋根を設置でき
ないか。

土木課に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ

178 2 H28.11.10 (木) 増田西公民館 市政

市長は市の今後の発展、お客様を呼び込む名取にす
るために考えていると思われるが、議員もそのための策
を考えているか。

観光や定住促進、企業誘致や職住近接などの方策が
あり、議会でも一般質問でそれぞれの議員が提案してい
ます。 　

179 2 H28.11.10 （木） 増田西公民館 議会

昨年度の議会懇談会実施報告書を見たが、「執行部
に申し入れます」「ご意見として伺います」などの文言
が多く、期待する内容ではない。会場に対して具体的
な回答を求める。

今年度の報告書を作成する際に提案し、どの部署に申
し入れたかを具体的に説明するなど、回答の仕方を整
理してまいります。 　

180 3 H28.11.10 （木） 閖上公民館 震災復興

名取が丘の災害公営住宅には震災前に閖上に住ん
でいた人だけが住むのか。
趣旨に合わないのではないか。

市内で被災した方が対象です。

　

181 3 H28.11.10 （木） 閖上公民館 震災復興

この計画が出ることによって、今閖上に住んでいる方こ
れから住む方に影響ある。平成30年開校予定の閖上
小中学校の児童・生徒数にも影響するのではないか。
議会はどう考えているのか。

議会では10月21日の議員協議会で説明を受けたところ
である。議会内でも様々な意見がある。11月14日の議
員協議会で再度説明を受けることになっています。 　

182 3 H28.11.10 （木） 閖上公民館 震災復興

もう決まったことのように河北新報に載った。いつの間
にそうなったのか。狐につままれたような感じである。し
かも、閖上の人が当たらなくて、全然別の所で被災し
た人が住むようでは、復興とかけ離れるのでは。

新聞掲載については、我々も驚いたところである。また、
この案件は、復興の基本方針の見直しの中の一部で
あって、その他にも様々な見直し案が示されており、そ
れらについてもまだ十分な説明は受けていないところで
す。
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平成２８年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

183 3 H28.11.10 （木） 閖上公民館 震災復興

県の都市計画審議会でも附帯意見や建議が出された
が、それが聞き入れられずここまできた。その間に自力
で再建した人も多く、完全に分断している。下増田や
高柳もかなりの倍率になった。災害公営住宅の家賃が
高いという問題もある。

議会としては、現時点で個々の意見は差し控えることに
しています。先にも述べたように、まだ十分な説明を受
けておらず、疑問点も多い。また、判断に苦しんでいる面
もあります。

　

184 3 H28.11.10 （木） 閖上公民館 震災復興

閖上のまちの形が見えて来た。災害公営住宅も建ち、
入居している人もいる。必ずしも望んで来たわけでない
人、もっと早く住みたかった人いろいろいる。市民の一
人としては、この復興計画が終わるまで、見直ししない
で、やってもらいたい。すでに何回も変わっている。よう
やく姿の見えてきた計画が完全に終わってから次の事
にとりかかってもらいたい。

今後、議会としての態度を明確にする時は来るが、現時
点では、個々の意見は差し控えることにしています。

　

185 3 H28.11.10 （木） 閖上公民館 震災復興

いつものことだが、このような内容を新聞やテレビ報道
で知る。被災者にも議員協議会の日程などを周知す
ることはできないのか。

総務課に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ

186 3 H28.11.10 （木） 閖上公民館 市政

10万都市になるようにしてもらいたい。空港の民営化も
あり、閖上は立地条件がいい。企業誘致が出来れば、
以前の人口に戻るのではないか。議員さん皆さんの意
見を集めれば、いろいろな知恵が集まるのではない
か。
閖上の復興が遅れているうちに、仙台や岩沼にそうい
うものが持っていかれないようにしてもらいたい。

議会も仙台空港の民営化について説明を受けた。今後
の空港施設の整備、交通アクセスの問題などであるが、
議会としては、やはり運用時間の延長が課題となる。県
としてはシミュレーションを行うということであるが、住民
説明が必要であると考えます。

　

187 3 H28.11.10 （木） 閖上公民館 震災復興

名取市は本当に閖上の復興の事を考えているのか。
閖上に帰っている人、帰って来る人のことを考えてもら
いたい。出て行く人は、色々な理由があって、出て行く
んだろうけど、経済的に余裕がある。閖上の復興を優
先するんであれば、閖上に住む人を優先的に配慮して
もらいたい。今となって名取が丘にという話が出て、閖
上の復興に本気なのか疑わしい。

復興部に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ
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平成２８年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

188 3 H28.11.10 （木） 閖上公民館 震災復興

閖上に戻りたくない、戻れないという人たちの意見を聞
いて、なぜ戻れないのか、戻れるにはどうすればいいの
かということまで、突っ込んで聞いていないのか。そうい
うことも聞かないで復興を語っても、復興への本気度
が薄まる。

これまでも担当課では、様々な形で意向調査や聞き取
りを行ってきています。

　

189 3 H28.11.10 （木） 閖上公民館 公民館

9月定例会の総括質疑で、公民館労務職員を引き揚
げ、清掃・文書配布の業務を外部委託し、学習支援
員を配置したが、どのように評価しているのかとあるが、
どのような答弁だったのか

おおむね順調であり、１公民館当たり約20万円ほどのコ
スト削減になっているというものです。

　

190 3 H28.11.10 （木） 閖上公民館 震災復興

過去の議会懇談会の報告書を見ると、やはり内陸部
の市民は、閖上の復興に対し、関心が薄い様だ。自分
たちの事は自分たちで考えないとだめだと感じている。

ご意見として承ります。

　

191 3 H28.11.10 （木） 閖上公民館 議会

議会懇談会も仮設住宅は今年あたりが最後だと思う。
災害公営住宅に移る人たちも不安があると思うし、全
部でやってもらいたかった。

実施会場については、毎年議論になっている。すべての
場所では行えないため、隔年になっている集会所等もあ
る。今回も希望を聞いたりしての結果で、申し訳ない部
分もあります。

　

192 3 H28.11.10 （木） 閖上公民館 議会
懇談会のこのような形もよいが、全議員が参加してや
るのもよいのではないか。

ご意見として承ります。
　

193 3 H28.11.10 （木） 閖上公民館 議会

参加者が参加しやすい場所、時間、日程を考慮しても
らいたい。PRも足りない。

毎年、苦慮している。前年夜開催であれば、翌年は日
中とか。午前中に設定したりなど。若い人を集めるにはど
うすればいいかなど、今後も課題として取り組ませていた
だきます。

　

194 3 H28.11.10 （木） 閖上公民館 震災復興

上町西団地(災害公営住宅）のゴミ置き場、美田園北
団地と同様にきちんとしたものを設置してもらいたい。あ
んどん松にカラスの巣があって、危険である。

現在、設置しているゴミ集積所は名取市の標準仕様に
基づき製作されたものであります。仕様の異なるゴミ集
積所を設置した場合、その維持管理は使用する町内会
に移管されることから、現在は名取市が負担する前提で
施設を整備しております。今後、町内会発足後に施設
構造や管理方法の意向を踏まえて調整したいと考えて
おりますのでご理解願います。

復興区画整理
課回答
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平成２８年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

195 3 H28.11.10 （木） 閖上公民館 震災復興

震災復興支援バスについて、地元の区長にも連絡が
ない。時間を聞くと、復興だよりを見ろ。復興だよりには
停留所に行って確かめろ。となっている。では、バス停
はどこにあるの？わかりづらい。せっかくなら、イオン
モール名取にまっすぐ行ってほしい。上町西団地にも
バス停を

ご指摘をいただき、関係公民館にPR用チラシを配置い
たしました。ご指摘の点に留意し今後事務を進めていく
ように気をつけます。
なお、震災復興支援バスは、閖上地区に利便施設が整
うまでの暫定運行であるため、路線の拡充は行う予定は
ありません。

復興調整課
回答

196 3 H28.11.10 （木） 閖上公民館 まちづくり

駅前再開発の事業主体は。駐車場は有料か。 再開発ビルの事業主体は、地権者を中心とする名取駅
前地区市街地再開発組合になります。また、駐車場料
金については、原則有料となる予定ですが、利用者の
利便性を考慮して今後、管理組合で決めて行くことにな
ります。

　増田復興再
開発推進室

回答

197 3 H28.11.10 （木） 閖上公民館 震災復興

閖上小中学校開校前に、通学路の歩道整備を仕上
げてもらいたい。

復興部に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ

198 3 H28.11.10 （木） 閖上公民館 教育
今のままでは、小規模学校となる。他から来てもらわな
いと増田小学校の分校みたいになる。

10月中旬の説明会では、他地域の方を含めて約170
名くらいの方が来られたようです。 　

199 3 H28.11.10 （木） 閖上公民館 公園

猿猴沼、かつては憩いの場所だったが、周りを全部業
者に買い取られて、立ち入りできない。活用できれば、
新しい小中学校が出来た時に子どもたちの遊び場にも
なる。また、太子堂の集会所についても、敷地が広い
ので公園として整備してもらいたい。和室もフローリング
にして椅子を置くようにしてもらいたい。

(1)　猿候沼について・・・閖上字上殿谷地１６の池沼につい
ては、現在普通財産として財政課で所管しておりますが、安
全管理上問題があることから、開放することは困難であると
考えております。
(2)　太子堂集会所が建設されている土地・・・閖上字川前上
８４－１の土地については、現在普通財産として財政課で所
管している土地でありますが、地元「太子堂部落会」に集会
所用地及び遊園として３年契約により無償貸付しており、「公
園」としての行政財産ではないことから整備の予定はありませ
ん。また、「太子堂集会所」につきましては、市で所有している
建物ではなく、「太子堂部落会」が所有する建物であることか
ら、床材を畳からフローリングへの修繕といったことにつきまし
ては、「太子堂部落会」で行っていただく必要があります。

財政課回答

200 3 H28.11.10 （木） 大曲集会所 まちづくり
駅前再開発の住居棟は、被災者向けか。 分譲マンションである。54戸になります。
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平成２８年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

201 3 H28.11.10 （木） 大曲集会所 水道

水道料金は仙台市に比べて高い。安くならないのか。 今回は、料金値下げとなるものです。仙台市との違い
は、県水を契約水量のもとで買っているため、受水費が
高くつくからです。仙台市からも買っています。今回はそ
れらの受水費の値下げもあり、料金が引き下げられるも
のです。

　

202 3 H28.11.10 （木） 大曲集会所 下水道

農業集落排水の使用料は 今回は、上水道の部分だけの改定になります。

　

203 3 H28.11.10 （木） 大曲集会所 震災復興

岩沼、仙台は仮設住宅が解消される。名取では見通
しがついているのか。

平成30年末には解消することになっています。

　

204 3 H28.11.10 （木） 大曲集会所 震災復興

名取が丘地区移転というのは計画の中では、どういう
位置づけか。市長が替わってポンと出て来た感じだ
が。

議会も10月21日に初めて説明を受けたところで、受け
止め方はまちまちである。議会としてもポンと出て来た感
はあります。

　

205 3 H28.11.10 （木） 大曲集会所 震災復興

名取が丘地区移転について、もっと早くやればよかっ
たのに。

議会としても、何で今なのかとか、加速するのかとか、
もっといるのではないかとか、もっと増やすべきなど意見
は出ています。 　

206 3 H28.11.10 （木） 大曲集会所 震災復興

名取が丘地区移転、そういうことをやっていたら遅れる
のでは？すでに閖上で申し込んでいて取りやめた人も
いると聞くが。

議会としてもそう考えています。加速はしないと思ってい
る議員は少なくない。閖上に戻ろうとしていた方々の中
にそのような方がいるということも聞いています。 　

207 3 H28.11.10 （木） 大曲集会所 震災復興

将来的に災害公営住宅に他地域からの方も入れると
なれば、人口が増えるということにはなる。

水産加工団地も他の被災地から来られている所があっ
て、将来的にそのような方々がお住いになるということも
想定されます。

　

208 3 H28.11.10 （木） 大曲集会所 震災復興

高柳圭田地区の災害公営住宅を建設している所に調
整池がある。その手前のおとし堀から調整地のコンク
リートの壁まで法面3.5mある。そこの雑草が伸びて困
る。堀の淵だけ除草しに来たが、自分たちでやると、手
作業で大変だし、ゴミも大量に出るので、ぜひお願いし
たい。

復興部に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ
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平成２８年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

209 3 H28.11.10 （木） 大曲集会所 道路

災害公営住宅が完成すると、交通量が増える。県道
閖上港線との交差点(字八幡と字藤木）の信号の改良
をお願いしたい。現在も仙台方向に向かってかなりの
交通量になっている。

信号機など交通管理をしている宮城県警察と協議して
まいります。

土木課回答

210 3 H28.11.10 （木） 大曲集会所 震災復興

震災復興支援バスが名取駅までつながってもらいたい 平成30年になとりん号の見直しもあります。災害公営住
宅の張り付きなども見ながら、検討の必要はあると思わ
れます。 　

211 3 H28.11.10 （木） 大曲集会所 教育

他地域からも閖上小中学校に途中からでも受け入れ
てもらって、若い人が増えて行くようにしてもらいたい。

小中一貫校ではあるが、途中の学年からも受け入れる
はずです。

　

212 3 H28.11.10 （木） 大曲集会所 まちづくり

名取駅前駐車場の料金は改定されないのか。駅前に
公共施設ができるのだから、その辺も考えたらいいので
はないか。値下げや上限を設けるなど。

現在、駅前プラザ利用者については、減免となっており
ます。このことを踏まえ、今後は施設管理者と検討して
いきたいと考えております。 土木課回答

213 1 H28.11.11 （金） 館腰公民館
使用料・手数

料

使用料・手数料の改正に当たり、段階的に行えなかっ
たのか。議員の数を減らしたなら充当できるのではない
か。

受益者負担の公平性を確保する上から、人件費、物件
費などのコストを計算式によって算定しました。使用料・
手数料は条例で定めていることから、一括改正になりま
す。

　

214 1 H28.11.11 （金） 館腰公民館 震災復興

復興計画の見直しで、名取が丘に33戸の災害公営住
宅案は、なぜ名取団地の半分の開発なのか。

名取団地は13,800㎡を有しており、119戸の市営住宅
が建造されています。今回の説明では8,000㎡を解体
し、災害公営住宅を建設したいとの事である。用途廃止
となった住宅でもあることから、随時解体を行うとのこと
であります。

　

215 1 H28.11.11 （金） 館腰公民館 震災復興

名取団地には現在22世帯が入居されていると聞くが、
移転補償などは。

解体を計画する住宅には4世帯が入居。すでに3世帯
が引っ越し先など相談済み。残り1世帯についても話合
い中と聞いています。 　

216 1 H28.11.11 （金） 館腰公民館 市政

市のホームページを見ても各課の詳細な仕事内容が
わからない。具体的に担当業務内容を示すべきでは
ないか。

総務課に意見・提言として申し入れる。

市に申し入れ
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平成２８年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

217 1 H28.11.11 （金） 館腰公民館 震災復興

仮設住宅の現状と今後の見通しは。 当初は約900世帯が仮設住宅に住んでいたが、現在は
約４００世帯に。仮設一か所への集約は今のコミュニ
ティーが壊れてしまうとの声があります。平成30年12月
に災害公営住宅建設の完了を目途に進行中です。

　

218 1 H28.11.11 （金） 館腰公民館 市政

名取市の人口の推移は。 現在、県内では数少ない人口増加のまちとなっている
が、そのピークは平成35年頃と予測しているが、10か年
計画の人口フレームは最大で79,000人と捉えていま
す。

　

219 1 H28.11.11 （金） 館腰公民館 生活環境

新に宅地造成やアパート建設の際、ゴミ集積所を設置
するよう、条例を制定し、条件を付けて欲しい。

ゴミ問題は良好な環境を維持する上で重要と考える。
市としては、新たにアパート等の建設時には、24戸を目
安に集積所設置を指導しています。 　

220 1 H28.11.11 （金） 館腰公民館 道路

増田川の南側が暗い。又、下増田・大手町線への誘
導道路が新設されるが、街灯を設置すべきでは。

街路灯の設置について、電柱の位置など現地調査の上
検討していきたいと考えております。

土木課回答

221 1 H28.11.11 （金） 館腰公民館 道路

田高・植松線が開通することによって、交通量が増え
ると考えられる。安全を考えたなら、通学路の変更を
考えるべきではないか。
例えば遊歩道を歩くなど。

子どもたちが安全で安心して通学できる環境は最大の
課題です。地域の実情をよく理解する学校がPTA等と
協議をして決定するものと考える。地域の皆さんが不安
であるとするなら、学校との協議が良いと思われます。

　

222 1 H28.11.11 （金） 館腰公民館 生活環境

雷神山のり面に伐採した木や枝が放置されている。崩
れやハチの巣が心配。適正な処理や管理をして欲し
い。

文化・スポーツ課に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ

223 1 H28.11.11 （金） 館腰公民館 生活環境

弘誓寺側から雷神山に登る道は、以前は車で通れる
道だったが、荒れ果てている。
また、「スズメバチ注意」の看板がそのままになってい
るが、その後の対処はどうなっているのか。

「スズメバチ注意」看板は、史跡公園利用者への注意
喚起のため10月に設置したもので、ハチの活動が無く
なった12月の上旬には撤去いたしました。

文化・スポーツ
課回答

224 1 H28.11.11 （金） 館腰公民館 市政

人口規模や交通量からみても名取市に警察署が無い
のは不安である。名取市へ誘致運動をすべきである。

議会でも論議になっている。県の管轄でもあることから
引き続き働きかけます。 　
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平成２８年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

225 1 H28.11.11 （金）
植松入生
仮設住宅

使用料・手数
料

使用料・手数料の見直しにより2,319万円の増収とあ
るが、値上げにより利用者数の減少は考えられない
か。
また、見直しは必要だったのか。

この数字は、昨年の利用者数を基準に算出。
わかりやすく一例を示してます。

　

226 1 H28.11.11 （金）
植松入生
仮設住宅

市政

使用料・手数料を値上げするのならサービスや職員教
育の向上を。

接客には十分な配慮がなされていると私たちは見てい
ます。
お気づきの点があれば遠慮せず申し付けて下さい。

　

227 1 H28.11.11 （金）
植松入生
仮設住宅

水道
名取は水道料金が高い。 県内の市で7番目で中間です。

　

228 1 H28.11.11 （金）
植松入生
仮設住宅

防犯
名取駅・館腰駅駐輪場内でのいたずらが目立つ。徹
底した管理をお願いしたい。

土木課に意見・提言として申し入れます。
市に申し入れ

229 1 H28.11.11 （金）
植松入生
仮設住宅

震災復興

名取が丘へ33戸の災害公営住宅建設案があるようだ
が、なぜ今になって。既に閖上に戻っている人、戻ると
決めた人がいるのに。
閖上のまちづくりが終わってからでもよいのではないの
か。

議員協議会で説明を受けた時、皆さんと同じ意見が多く
発言されました。

　

230 1 H28.11.11 （金）
植松入生
仮設住宅

震災復興
内陸部に住みたい人の声も大切に考えて欲しい。 今後の議員協議会で更に議論いたします。

　

231 1 H28.11.11 （金）
植松入生
仮設住宅

議会

毎回言っているが、議会懇談会の資料はもっとわかり
やすく工夫出来ないのか。
議論の内容がわかる事が大切ではないか。

皆さんにわかりやすく、理解されるよう資料作成に努め
ています。
最善を尽くした資料と考えていますが、ご意見を次回の
作成時に生かします。

　

232 1 H28.11.11 （金）
植松入生
仮設住宅

震災復興

地盤補償
換地を受けた方は土地の保証が10年間と聞くが、個
人で購入した場合も変わらないのか。

一体の事業である事から、同じ補償になります。

　

233 1 H28.11.11 （金）
植松入生
仮設住宅

震災復興

市から災害公営住宅の3期工事は継続すると聞いて
いるが、間違いないか。

建設戸数は決定している事から、当初の計画通り進め
ると説明を受けています。 　

34



35
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№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

234 1 H28.11.11 （金）
植松入生
仮設住宅

震災復興

閖上～高柳～美田園を走る支援バスの利用者数は
把握しているのか。
エアリや市役所も経由して欲しい。

日毎の運行実績を事業者から報告を受けており、利用
人数は把握しております。震災復興支援バスは、閖上
地区に生活利便施設等が整うまでの暫定運行であるた
め、路線の拡大等は考えておりません。

復興調整課
回答

235 1 H28.11.11 （金）
植松入生
仮設住宅

まちづくり

駅前再開発ビルの駐車場不足は解決したのか。 居住用54台分、公民館・図書館用48台分合計１０２台
分を確保。公民館行事等で不足する時は、周辺の市有
地を利用します。 　

236 2 H28.11.11 （金）
箱塚桜

仮設住宅
震災復興

名取が丘に復興公営住宅の建設は決定されたのか。 議員協議会で説明がありました。案として示されたもの
で決定ではありません。 　

237 2 H28.11.11 （金）
箱塚桜

仮設住宅
震災復興

なぜ閖上の復興がおくれているのか。 原因はさまざまです。始まりが遅かったことも一因です。
区画整理事業は遅れていません。

　

238 2 H28.11.11 （金）
箱塚桜

仮設住宅
防災

防災体制をしっかり考えるべき。 ご意見として承ります。

　

239 2 H28.11.11 （金）
箱塚桜

仮設住宅
震災復興

閖上に戻りたくない方の人数確認をすべき。 名取が丘の復興公営住宅希望者についてアンケート実
施予定です。 　

240 2 H28.11.11 （金）
箱塚桜

仮設住宅
使用料・手数

料

使用料・手数料収益の試算はしたのか。 前年度の実績を使用した計算です。
　

241 2 H28.11.11 （金）
箱塚桜

仮設住宅
震災復興

名取団地の問題は何度も出ているが進まなかったの
はなぜか。

震災後すぐに、名取団地を活用して市営住宅を建て替
えて住まいを確保してはどうかと全会一致で提案しまし
たが実現しませんでした。市長が代わり公約で内陸部に
活用できる土地を探したところ名取団地が候補に挙がっ
ています。

　

242 2 H28.11.11 （金）
箱塚桜

仮設住宅
震災復興

震災前の地図と現在の事業の状況を重ね合わせた地
図を仮設全戸に配布してほしい。

復興部に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ
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№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

243 2 H28.11.11 （金）
箱塚桜

仮設住宅
震災復興

前市長の酒蔵の移転補償費の額を知っているか。 個人情報なので把握していません。
　

244 2 H28.11.11 （金）
箱塚桜

仮設住宅
震災復興

国家賠償法と地方自治法上の市の過失責任を問う電
話をしたが返事がない。

御意見として承りました。
復興事業を進める中で、関係法令に基づき移転補償が
なされたものであり、本市議会として関係予算を議決し
ております。

議会事務局
回答

245 2 H28.11.11 （金）
箱塚桜

仮設住宅
震災復興

名取が丘に復興公営住宅の建設は寝耳に水。アン
ケートもなしに案が出てくるのはおかしい。

議員協議会でアンケート調査について質問しています。

　

246 2 H28.11.11 （金）
箱塚桜

仮設住宅
震災復興

復興基本計画の変更について報告が欲しい。 名取市震災復興計画（改訂版）が完成し次第、ホーム
ページ上で公表します。

政策企画課
回答

247 2 H28.11.11 （金）
箱塚桜

仮設住宅
震災復興

名取が丘への復興公営住宅建設を進めてほしい。 ご意見として承ります。
　

248 2 H28.11.11 （金）
箱塚桜

仮設住宅
震災復興

閖上に避難タワーの設置を要望します。 復興部に意見・提言として申し入れます。
市に申し入れ

249 2 H28.11.11 （金）
箱塚桜

仮設住宅
公園

箱塚団地幼児遊園の樹木の剪定と草刈りが何十年も
されていない。

12月8日に建設経済常任委員会で現地調査を行いま
した。公園の草刈については、町内の愛護協力団体に
年6回ほど草刈をしていただいております。
樹木の剪定については、住民からの要望を受け業者に
発注しましたが、愛護協力団体が剪定を行ったため市
で11月24日に剪定した枝の処分をしております。

建設経済常任
委員会回答

250 2 H28.11.11 （金）
箱塚桜

仮設住宅
福祉

高齢者福祉バス券の利用額を増額すべき。 介護長寿課に意見・提言として申し入れます。
市に申し入れ

251 2 H28.11.11 （金）
箱塚桜

仮設住宅
福祉

高齢者福祉バス券を仙台市バスや地下鉄と併用でき
るようにすべき。

介護長寿課に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ
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№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

252 2 H28.11.11 （金）
箱塚桜

仮設住宅
観光

名取の歴史文化遺産への集客をはかるため各駅に案
内看板を設置すべき。

議会でも提案があり名取百選ができました。震災後、百
選の一部が失われたことから観光に結び付ける議論が
必要です。 　

253 2 H28.11.11 （金）
箱塚桜

仮設住宅
議会

とよたエコフルタウンへの常任委員会視察の内容は。 二酸化炭素をは支出しない次世代の水素自動車の燃
料補給施設と渋滞時の移動手段として小型電気自動
車の導入実験を視察しました。

　

254 2 H28.11.11 （金）
箱塚桜

仮設住宅
議会

視察はなぜ遠方にばかり行くのか。 先進地域で直接現場の話や地域の話を聞いています。
　

255 2 H28.11.11 （金）
箱塚桜

仮設住宅
議会

議会だよりの常任委員会報告が簡単すぎるのではな
いか。

議会だよりの内容は時数の制約から報告書の一部を掲
載しています。議会ホームページで報告書の全文を読
むことができます。 　

256 2 H28.11.11 （金）
箱塚桜

仮設住宅
防犯

駐在所を増やしてほしい。 政策企画課に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ

257 3 H28.11.11 （金） 名取が丘公民館 震災復興

復興計画基本方針の見直し　名取が丘に33戸の災
害公営住宅建設に対し、議会に反対意見が多い様だ
が、なぜか。また、以前名取が丘団地建て替えの請願
を議会で通しているが、それとの関係は。

１0月21日に初めて説明を受けてます。今回は基本方
針の見直し全体を審査するものであり、まだ説明も十分
でないことから、個々の議員の意見を発言することは差
し控えさせていただきます。懇談会の会場によっては、
賛否の分かれるところもあります。現時点で賛同しかね
るという中でも、意見は分かれる。復興が遅れる、33戸
では足りない。なぜ、土地区画整理地内のより西側か
ら、移すのかなどが出ています。また、名取が丘団地の
用途廃止という方針は、現市政でも変わっていない。
1haあたり40人という事業成立の要件については、今回
特に強調されているが、これまでの事業推進の主要因
ではなかった。その数字を使うなら、もっと出せるという
意見もあります。
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№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

258 3 H28.11.11 （金） 名取が丘公民館 まちづくり

駅前再開発について、増田商店街の発展との関係、
杜せきのした、美田園との関係はどうなっているのか。
集客力に期待できるのか。

かつて、保育所なども入る形でのにぎわいの森構想とい
うのがあったが、時代の趨勢、経済状況の中で凍結と
なっていた。その後震災があり、増田公民館と図書館が
被災した。その復旧と併せて行おうとする事業です。テ
ナント部分にどのくらいの店舗が入るのか、どのくらい集
客が見込めるのかは未定である。駐車場の問題なども
出されています。

　

259 3 H28.11.11 （金） 名取が丘公民館 ごみ

広域行政（名取亘理広域行政）の理念、本来のあり方
について伺いたい。1月選挙の際、議長は最終処分場
について、クローズド方式に決まったので、名取市には
作れない。と言ったが、まだ何も決まっていないというこ
とであるが、どうなのか。

焼却施設は岩沼市、最終処分場は名取市という話が
あった。当初焼却施設の機種が溶融炉方式かストー
カー方式か決まる前に、名取市内で候補地を選定した
が、機種がストーカー方式と決まったことから、その場所
では、足りないということで、その候補地は白紙になった
という経緯はある。現時点でもまだ決定しておりません。

　

260 3 H28.11.11 （金） 名取が丘公民館 市政

区長制度の見直しについて　陳情も行っている。その
中で、その意義についてと執行部の、これで終わりと言
わんばかりの対応(総務課に丸投げ）について、区長職
務の悪習慣が続くことについてどうお考えか伺いたい。
職務の洗い出しをやってもらいたい。不適切な報酬を
もらっているというような悪い歴史は断ち切ってもらいた
い。議長に伺いたい。

この件については、8年ほど前に話が出たが、震災の
後、区長さんたちにいろいろと労を執ってもらった経緯が
ある。現時点でこの制度をどうするかということについて
は、執行部の方でもまとまっていない。継続してもらいた
いという意見もある。議会全体で制度の方向性について
具体的には話し合っていない。公民館の労務職員引き
揚げに伴い、区長さんに負担をお願いしていた文書配
達を総務課でやるなどの軽減は図っています。

　

261 3 H28.11.11 （金） 名取が丘公民館 市政

区長からどのような業務を行っているかなどの報告を
受けたことはなく、町内会に業務を丸投げしていること
もわからない。

総務課に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ

38



39

平成２８年度議会懇談会　実施報告書

№ 班 会　　　場 分　　　類 出された意見・提言等 回　　　　　答 備　　考期　　　日

262 3 H28.11.11 （金） 名取が丘公民館 市政

仙台市などで区長制度を廃止している自治体があるこ
とは承知しているが、必要であると考える。地区に民生
委員は一人しかいない。その一人に独居老人、老々
介護等すべて丸投げするのは酷である。やはり、区長
と共に地域住民の安寧を守るということが大事。もし、
区長制度を廃止するというのであれば、それをカバー
する新しい仕組みが必要である。選挙公報の配布もあ
る。これは重要なものだが、ぎりぎりにならないと出てこ
ないが重要なものなので、各戸に配布している。かつ
て敬老会があった時の案内状も安否確認の意味も
あったはずである。

ご意見として承ります。

　

263 3 H28.11.11 （金） 名取が丘公民館 側溝

名取が丘の側溝の改修について 20年前からお願い
している問題である。まず、名取が丘5‐22‐13の側
溝、側地下浸透型などとんでもない。H24の議会懇談
会の後、執行部と議会で見にも来た。何のために来た
のか。H26年の議会懇談会の回答書で、中央通りを来
年度調査する予定で、工事は来年度以降になる。そ
の後区長から、27年度に不二小の西側の歩道改修工
事のために測量を行います。28年度に工事着工して、
バス通り側に側溝の流れを変えますという回答をもらっ
た。しかし、いまだかつて着工していない。9月13日に
土木課で確認したら、未定と言われた。

以前からご相談は受けておりますが、その回答として、
名取が丘5-22-13付近の道路の水路勾配が確保され
ていないため、接続先である名取が丘中央大通り線の
側溝を改修した後に、当該側溝を改修していくと回答し
ております。現在事業を進めておりますが、県道側から整
備を進めていますので、もうしばらく時間を頂くことになります
のでご了承願います。 土木課回答

264 3 H28.11.11 （金） 名取が丘公民館 側溝

 名取が丘全体の側溝全体が悪くなっているからお願
いしますということは、言っているし、小規模であればそ
の都度対応してもらっている。全体的に見てもらうよう
にしてもらったらいいのではないか。

年度当初に、各区長様に集まっていただき、どこを整備
していくかを確認しながら工事を進めております。限られ
た財源での整備ですので、思うように進みませんが、今
後ともご理解とご協力をいただきたいと思います。

土木課回答

265 3 H28.11.11 （金） 名取が丘公民館 側溝
側溝の改修工事については、市の予算編成段階で
しっかり、予算獲得できるようにしてもらいたい。

土木課に意見・提言として申し入れます。
市に申し入れ

266 3 H28.11.11 （金） 名取が丘公民館 道路
名取中央郵便局近くの増田川沿いの道クランクになっ
ている所が、狭くて行きかえない。

大手町下増田線の工事が完了すれば解消されるものと
捉えています。 　
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267 3 H28.11.11 （金） 名取が丘公民館 議会

名取市議会だよりの答弁者　単に部長、課長だけでな
く、担当部署名を入れてもらいたい。

広報委員会で紙面のリニューアルを検討しています。す
ぐ対応できるかは確約できないが、検討材料としたい。 　

268 3 H28.11.11 （金） 名取が丘公民館 公民館

公民館の労務職員引き揚げについて、一定の効果が
あったとあるが、どういうことか。一か所辺り40万円くら
い負担増になったという説明を受けた。

　平成２７年度より、各公民館から労務職員を引き揚
げ、公民館学習支援員を各館1名増員し公民館業務に
あたっているところです。
　各公民館の職員体制は、館長1、事務長1、公民館学
習支援員2の計4名で、以前と人数には変更ありませ
ん。
　労務職員が主に担っていた、公民館の清掃、行政区
長への文書の配付などは外部に委託しました。
　清掃業務については、平日の午前中に行っており、公
民館利用者の方々から行き届いた掃除との評価もいた
だいております。
　文書配布については、配達物の過不足や遅配などの
混乱が生じた時期もありましたが、民間業者ならではの
時間帯指定配達等を活用し、より利便性が増したとの
評価を得ているところであります。
　学習支援員は、公民館の窓口業務や講座等の企画
運営を担当しておりますが、２名体制となり窓口業務が
向上し、また研修の機会も増えたことにより、地域と連携
した講座を企画し、新たな講座に取り組めており、社会
教育施設としてより充実した体制を敷くことができたと捉
えております。
　また、費用対効果の面ですが、決算ベースで比較す
ると、職員人件費の削減と委託業務分の増額で、おお
むね1公民館あたり20万円程度の削減となっていると捉
えております。

生涯学習課
回答
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269 3 H28.11.11 （金） 名取が丘公民館 市政

職員の勤務状況について、勤務時間帯に歯磨き、事
務机にコーヒーを置いて飲みながらやっている、一般
企業では考えられない。サンダルばき。車で出かける
時に二人組ででかけている。口に物を入れて（何か食
べながら）仕事をしている。名取市の行政改革に職員
の意識改革とあるが、どうなっているのか。

総務課に意見・提言として申し入れます。

市に申し入れ

270 3 H28.11.11 （金） 名取が丘公民館 震災復興

復興について、NHKのテレビで、石巻の進捗状況は
30％、名取は１８％と言っていた。石巻の方が広いの
になぜこのように遅れているのか。

住民とのコンセンサス形成に時間を要したこと、また、原
位置再建であるため、居住者の方々の生活に配慮した
中での工事となること等から遅れておりますが、平成31
年度末に復興達成宣言ができるよう、復興事業を加速
化させてまいります。

復興調整課
回答

271 3 H28.11.11 （金） 名取が丘公民館 交通

なとりん号をもっと細かく走らせるなど買い物難民問題
をなんとかしてもらいたい。

商工観光課・防災安全課に意見・提言として申し入れ
ます。

市に申し入れ

272 3 H28.11.11 （金） 名取が丘公民館 地域課題
名取が丘には、連合町内会がない。必要ないという人
がいる。

地域で立ち上げることは可能です。
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